



La séance d'information sur l'état d'avancement du projet Kallo3S dans les locaux de la COREB

Notre région est depuis 30 ans, bien connue pour le foisonnement de ses artisans et inventeurs. C'est à Estavayer-le-Lac que fut fondée l'Association des Inventeurs et Chercheurs de Suisse Romande (AICSR) Aujourd'hui, c'est l'IRO mentor club qui assure la continuité avec professionnalisme. Rendez-vous sur www.invention.ch

Le 16 septembre à Payerne, une assemblée peu ordinaire s'est tenue dans les locaux de la COREB. Une trentaine de personnes assistaient à une séance d'information sur l'état d'avancement du projet KALLO 3S développé par Gilbert Sonnay de Lucens. Le Républicain suit son travail depuis plusieurs années. Ce spécialiste du traitement de l'eau a plus de 30 ans d'expérience avec ses produits Sonatec. Au Salon des inventions en avril, il a obtenu une médaille d'or avec les félicitations du Jury, pour son nouvel appareil qui apporte une avancée dans le traitement de l'eau de boisson.

En effet, plus de sel, pas de chimie et pas d'eau perdue pour rincer l'adoucisseur. Le prototype fonctionne mais il faut encore passer à une fabrication en série.

Au stade actuel, l'artisan-inventeur, a investi en deux ans, plus de 120'000 fr dans le développement du prototype. Pour passer à la phase suivante, il faut au moins 200'000 fr pour affiner l'appareil, procéder aux tests et aux homologations et préparer la production industrielle pour un appareil commercialisable.

Comme vous le savez, aujourd'hui aucune banque ne prête un seul franc pour un tel projet basé sur une nouveauté. Les banques ne prêtent que sur le passé. Elles demandent systématiquement les bilans des 3 dernières années d'exploitation. Comment est-ce possible avec une nouvelle idée, un nouveau produit?

Pour pallier à cette situation nuisible à toute notre économie nationale, Gil-

bert Sonnay s'est approché de la C-PIC, Coopérative Pôle Innovation Compétence. Le président de cette jeune coopérative demeure à Champoraud. C'est Daniel Nasr, banquier retraité, bien connu dans la Broye, pour son amour et sa pratique du théâtre. La C-PIC a d'ailleurs accompagné Gilbert Sonnay au 43^e Salon des inventions à Genève. La solution trouvée qui a abouti à une levée de fonds modeste mais suffisante pour cette étape est basée sur le financement participatif appelé, dans la langue du business, crowdfunding. Une trentaine d'actionnaires ont souscrit à des actions, fait un prêt sur 4 ans ou préacheté un appareil. Ainsi c'est 280'000 fr qui sont disponibles.

La nouvelle société KALLO 3 S SA a été fondée ce 30 septembre sous l'égide de la C-PIC qui va passer la main à la nouvelle structure. Pendant la phase de développement, l'administration est au siège de la coopérative à Nierlet-les-Bois.

Le SPEco, Service de promotion économique du canton de Vaud a déjà

manifesté son intérêt et soutient cette entreprise par diverses aides pour un montant de 100'000 fr. La COREB apporte aussi son appui et ses outils et cherche la commune qui voudra bien porter le dossier. Cette combinaison d'appuis va permettre de disposer du demi-million nécessaire à l'industrialisation pour produire cet adoucisseur d'un type nouveau. Grâce à la technologie connue de Sonatec, plus les nouveautés apportées, cet appareil produira une eau de boisson bonne pour la santé au quotidien. Nous sommes composés à plus 80% d'eau. Il est certainement important de soigner l'eau que nous buvons chaque jour.

Le Républicain est impliqué dans l'économie locale réelle aussi, il suit de près l'initiative de la C-PIC dont la représentation est assurée par Monique Brasey d'Estavayer. L'exemple du chemin pris par Gilbert Sonnay mérite l'intérêt de toute la région. Des PME innovantes peuvent se développer chez nous, dans la Broye. **Narcisse Niclass**
www.invention.ch